

Bericht vom Treffen der Selbsthilfegruppe für Hörgeräteträger in Bergisch Gladbach am 18. Mai 2006

Hörgeräteträger auf Entdeckungsreise

Hörgeräte sind komplexe Wunderwerke der Technik. Sie bieten viel mehr als den Trägern bewusst ist. So konnte die Selbsthilfegruppe für Hörgeräteträger bei ihrem Treffen in der Praxis Dr. Gürtler am 18. Mai auf Entdeckungsreise gehen. Fündig zu werden bei dem eigenen Hörgerät und dann vielleicht auch noch in manchen Situationen besser zu hören machte viel Spaß – sorgte aber auch für einige Überraschung. Das Spektrum reichte von handfesten Tipps aus dem Teilnehmerkreis und seitens der anwesenden Experten für den besseren Umgang mit dem eigenen Hörgerät bis hin zu Erklärungen und Korrekturen der Einstellung.

Es ging auch um Seiteneffekte von Allergien für Schwerhörige. Allergien machen es dem Hörgeräteträger noch schwieriger. Hier geht es vorrangig um eine rasche Abklärung und Behandlung bevor der allergische Prozess auf das Ohr schlägt.

In der lebhaften Diskussion ging es gleichfalls darum, das Machbare auszuschöpfen. Für viele Hörgeräteträger ist es sehr sehr anstrengend an Konzerten oder Veranstaltungen, bei denen gesprochen wird, teilzunehmen: Vorträge, Diskussionen, Gottesdienste oder politische Versammlungen. So wünschen sich die Teilnehmer für viele Veranstaltungsräume im Bergischen den Einbau einer Technik, die es ihnen ermöglicht dabei zu sein und an dem Leben teilzunehmen. Eine Technik - z.B. in Form einer Audio- und Induktionsanlage, die so schon seit Jahrzehnten bekannt ist - in die sie sich quasi mit ihrem Hörgerät „einklinken“ können, um integriert zu sein und zu verstehen.

Dies ist ein Wunsch zum Abbau von Barrieren, um **allen** die Teilnahme am öffentlichen Leben zu gestatten. Barrierefreiheit bedeutet dabei nicht nur den Abbau physischer sondern auch kommunikativ-sinnlicher Barrieren. Etwas was leicht in Vergessenheit gerät, weil Schwerhörigkeit für Außenstehende unsichtbar ist. Ich hoffe, dass es nicht so bleibt. Betrachten sie diese Zeilen als einen Appell an uns alle.

Dr. Mahnaz Gürtler und Team

Sprechen Sie uns an, Ihr ganzheitliches Wohlbefinden liegt uns am Herzen.

Dipl. Math. Dr. med. Mahnaz Gürtler
Hals-Nasen-Ohrenheilkunde
und Psychotherapie
Hauptstraße 218
51465 Bergisch Gladbach

Telefon 02202 – 310 15
Telefax 02202 – 253 214
<http://www.dr-guertler.de>

Sprechzeiten
Täglich 8:00 – 19:00
nach Vereinbarung
Kernzeit 8:00 – 12:00

HALS-NASEN-OHRENHEILKUNDE *Plus* PSYCHOTHERAPIE *Plus* ...

Plus
PLUSPUNKTE GESUNDHEIT